

PROYECTO DE RESOLUCIÓN
La Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE:

Declarar de interés de la Honorable Cámara el proyecto "Mekhi Restó", gerenciado por padres y alumnos del Colegio Mekhitarista, que funciona los días viernes en el salón de actos de la institución situado en la calle Virrey del Pino 3511, en el barrio de Belgrano, Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Melina Giorgi

Diputada Nacional

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

Para quienes no lo conocen, el Colegio Mekhitarista, es una institución educativa de la comunidad armenia ubicada en la calle Virrey del Pino 3511, en el barrio de Belgrano, Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

La Congregación Mekhitarista, fundada en el año 1701 por el Abad Mekhitar de Sebaste, ha sido impulsora de la preservación y difusión de la Cultura Armenia. En el marco de esa tarea han fundado colegios en diversos lugares, como Armenia, Egipto, Francia, Italia, Líbano, Siria, Turquía, Venecia, Viena y el ya mencionado en la Argentina.

El Colegio Mekhitarista de Buenos Aires fundado en 1956, en un comienzo solo contaba con nivel primario para varones, incorporando luego a niñas y ya en 1963 tiene su primera promoción de Bachilleres Nacionales; egresados con el plan de estudios, por aquel entonces más novedoso para quienes buscaban insertarse en las universidades nacionales.

Hoy el Colegio cuenta con tres niveles educativos: Inicial, Primario y Secundario, que abarcan desde sala de 2 hasta 5º año, incorporando desde sus mismos inicios estudiantes de todos los orígenes socioculturales y haciendo realidad así, el ideal de Mekhitar que promovía una cultura armenia abierta al diálogo y fecundidad mutua con todas las culturas del mundo.

En este marco se desarrolla el proyecto "Mekhi Restó", que consiste en un restaurante abierto a la comunidad en general y gestionado íntegramente por los alumnos de tercer y cuarto año de dicha institución y sus padres, con el objetivo de recaudar fondos para los viajes de estudio anuales a Armenia, un sueño que motiva a los estudiantes a conocer la cultura, que en la mayoría de los casos es la cultura de sus ancestros.

"Mekhi Restó" es un ejemplo de educación en la cultura del trabajo y el compañerismo; los alumnos son los encargados de motorizar el funcionamiento del restaurante, aprendiendo y aplicando valores como puntualidad, responsabilidad, convivencia, trabajo en equipo, dedicación y respeto. Los padres, por su parte, encargados de la elaboración de platos a partir de recetas transmitidas de generación en generación, comparten momentos de trabajo con sus hijos, y de esta manera refuerzan sus lazos familiares y comunitarios.

Además, "Mekhi Restó" desempeña un papel relevante en la promoción y preservación de la herencia cultural armenia, no solo en favor de los alumnos del colegio en particular, sino también de la sociedad en general.

La apertura de las puertas al público en general, ha logrado que la cultura armenia enriquezca el tejido cultural porteño, lo que lo ha llevado a ser declarado de interés cultural por la Legislatura de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires mediante la declaración 497/2024, el pasado 22 de agosto de 2024.

Por lo manifestado, "Mekhi Restó" no es solo un proyecto escolar sino una iniciativa cultural, gastronómica y social de relevancia, y un ejemplo acerca de cómo la cultura puede trascender a las familias y convertirse en una herramienta para el desarrollo de los jóvenes, como así también para la preservación y el fortalecimiento de su comunidad, y el enriquecimiento cultural de la Ciudad.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares el tratamiento y aprobación del presente Proyecto de Resolución.

Melina Giorgi

Diputada Nacional